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一、到达注册与初次印象	由于选择了暑期小学期的原因，我申请办理了新国大延迟注册的手续，错过了新生的orientation和复旦同学
们的破冰活动颇感遗憾，比注册日晚了五日的到达，我一个人拖着比我还大的行李箱来到了新加坡樟宜机场，靠着提前下载好的新加坡
城市MRT路线，我一人从机场到达了未来几个月无数次作为起点和终点的Kent	Ridge站，与我一起交流的同专业好友在MRT的闸机
外等候，短暂寒暄之后她便带我一起坐上了校园的shuttle	bus，在opp.	University	Health	Centre站下来之后就来到了我们在半山
腰的宿舍区Ridge	View	Resident	College。	半山腰的宿舍区位于整个校园的黄金地带，中心的地理位置十分通透，虽然没有Utown
的宿舍区条件这么好，但是却别有一番风味，比如依山势而建的宿舍楼，对面的一楼很可能其实是三楼，整个宿舍区的参天大树有百年
历史，林间小道四通八达，每栋楼都配有活动室。	顺带不得不提到新加坡的公交系统，纵贯全城的MRT与上海类似，但新加坡的公交
车可以说是一种特别舒适可靠的体验了，所以在新加坡期间，我最喜欢的交通方式就是双层公交巴士了，除了宽敞的车厢环境和两倍的
刷卡器，值得一提的就是下车按铃的方式和关注残疾人的考量了，在新加坡的公交车上每个扶手柱子上都装有下车按铃，没有人按铃站
上也没有人等候的话，司机就不会停靠，若要下车，只要按一下铃，不需要大声呼喊下车了，另外，新加坡的公交车基本从没有系统声
音报站，如果比较陌生或者第一次坐车，一定要提高注意力了，再说说它关爱残疾人和老人的突出之处吧，车上都会设有轮椅乘客专门
预留的地方，而且按铃设置得很低，声音也与普通按铃区别，这样司机就会帮助轮椅乘客下车了，另外最重要的一点就是无论是在
MRT上还是公交车上，都是禁止吃东西和喝水的，我想这也是保持公交系统如此整洁干净的原因之一吧。	首先介绍一下我们住的地方
RVRC，地处校园最黄金的地段，可以说是通往各大区域的中间枢纽，紧邻YIH学生活动中心，而且绿化繁多，唯一的极大缺点就是这
一学期在RVRC紧邻的后方有工地施工，后来工地施工的噪音可以说是影响了整个住宿的体验。	经过一系列手续，我被带到了Single
Room房型的Tower	Block，由于我申请的房型是double	room，又经过一系列协商和手续，我最后搬到了Block	B，遇到了同样来
自复旦的室友，经过一番周折之后终于安顿了下来。	在八月的新国大校园里兜风？我们可以选择坐随处可见的shuttle	bus也可以直接
步行，初次逛了一下校园的图书馆，教室和各大住宿区，NUS给我的第一印象就是过硬的硬件设施，无论是烈日还是暴雨，学校无处
不在的空中走廊都会有提供头顶的遮蔽物，而且依山势而建的楼梯或者走廊，将教学场所连接成一体，让学生们可以随意快速穿梭在不
同教学楼间，可谓十分智能和人性化。			二、专业学习与课程安排	大致熟悉了校园之后，经历了短暂的磨合期，最重要的重心还是放在
学业上，经过一段时间的听课挑选，斟酌权衡，我最后定下来课表，一共选了四门专业课，一门课的学分都是四分，一共十六分，新国
大的课程安排与复旦的通识教育理念十分不同，复旦一学期可能会有十几门课程，但是一般新国大的本科生一学期只会有5-6门课，而
且都是与自己专业相关的必修课或者就是语言课，所以每一门课都需要投入更加集中的精力，都上得比较深入而且让人印象深刻，而且
几乎每一门课都分为Lecture和Tutorial两个部分，Lecture就是大课堂的授课，Tutorial即为小于20人的讨论课；两部分时间占比相
同，互相补充。在社会科学的领域，教授一般都十分注重Tutorial的部分，会在Tutorial上进行大量针对文献的讨论和想法分享或者成
果展示。	我选的四门专业课都是人数将近90人的大课，但因为tutorial的存在，所以一点也不会觉得缺少与教授和助教讨论的机会，
tutorial一般都会提前安排任务和阅读材料，也会在讨论前准备一些焦点问题，所以每次去上tutorial之前一定要阅读这些文献材料然
后对这些问题进行思考，形成自己的概念和基本回答才能参与讨论。一开始和班级上的同学不熟悉，经过第一次tutorial之后大家就熟
悉起来，一般tutorial小组又要分成几个4-5人的小组，然后进行小组内讨论，这听起来跟复旦的模块讨论课有点相似，每个教授的授课
口音都让人庆幸，不存在新加坡英文的口音，在一门较难的课上，因为教授的语速极快而且内容较难，我和同学甚至都用上了录音笔录
下课程录音，这样有听不懂的地方回去可以再重新听录音回放来记全笔记和再研究。	这里着重讲一下我最喜欢的一门专业课Global
Governance,	教授Kevin	McGahan是个很棒的人，他的课有趣生动，每次课都会针对全球治理的一个主题进行探讨，而且会在课上
分享很多他的亲身经历，有个特别的部分就是他会在讲课讲到个别主题的时候邀请相关领域的专业的人士为我们演讲，例如有次讲到
UNDP的时候，他就邀请了Yvonne	Gomez为我们介绍UNDP。而且他会对期中考试的答案本进行十分认真细致的批改，并且及时发
下来给我们反馈，这也是我第一次收到关于文科课程考试内容的反馈，这样我就十分清楚自己在考试中的得失、思路上的不周全或者成
文结构的可改善之处。					在tutorial方面，他每次都会提前下发讨论内容的handout，让我们分小组讨论，然后会采用例如角色扮演
或者上黑板演示的成果分享办法，这在我参与的tutorial中属于比较新颖和活泼的方式，每次tutorial和我同小组的总是一个瑞典和一
个土耳其的留学生，还有两个本地学生，无论是在土耳其难民问题的讨论上还是企业社会责任的问题上，我总能从同伴讲述和分享中学
到很多课本上看不到的东西。总之，不仅学到了很多关于全球治理的专业知识，也从他身上学会了很多可贵的品质吧。

（图为Global	Governance的tut大家写了满白板的讨论内容）	在新国大的文科专业学习体验中，最大的感受就是大量的文献阅读和
写作，这和在复旦的学习体验十分不同，通常虽说复旦文科课程也会安排文献阅读，但是时间的挤压总是让每周的阅读不是那么成为惯
性，而在新国大，	每一门课每一周都有规定的文献阅读要求，而且这些阅读对学习知识十分关键，甚至可以说是决定了你是否能在
Lecture上听懂教授在说什么以及会体现在essay的写作和考试中，所以每周的文献阅读任务就变成了一种惯性，从一开始的不适应的
心理和较缓慢的阅读速度，到后来的阅读惯性和较高速度的阅读效率，我也渐渐适应起来，这让我的文献阅读能力得到了很大的提升。
新国大有个类似复旦e-learning的学习品台，即IVLE，所有的课程安排，学习课件，通知与讨论，文献资料都可以在平台上找到，与
复旦不同的是，IVLE的利用程度更高，甚至教授许多重要的通知也会通过IVLE下达。	所以在新国大的学习体验是感觉每一周都十分充
实，就像之前说的，大量的文献阅读大大提升了我阅读英文文献的能力，在学期中最煎熬的时期当属写essay了，每一门课都有要求极
高的essay作业，每一篇文章的打磨与修改，到最后的完稿，都让我体验了许多一言难尽的感受。	最后的期末季，时间安排上虽然十分



紧凑，但相比复旦国政系的期末考试安排，就显得轻松许多，而且期末考试的难度也不是很大。题目的出法都与平时上课的内容和
tutorial内容紧密联系，考察的内容也是在平时学习内容的基础上有自己独立思考的内容。	期末季的考试安排方式与复旦十分不同，首
先是考试地点，新国大的期末考试安排在一个类似操场大小的室内场地，比如一场考试就包括了几百人同时开考，但是整个考场是由几
个不同课程的学生组成的，每个老师和助教都关照自己区域的考卷和学生，互不干扰但又同时进行，试卷的收发又是分不同课程各自进
行的，而整个考试时间的安排又是统一的，所以很可能坐在你旁边考试的人正在按计算器。			三、生活细节与社团活动				闻名于整洁安
全的花园城市——新加坡其实是个注重艺术和教育的城市，在学期中，有机会参观了许多艺术科学博物馆和有趣的艺术展览，不仅仅是
在新国大的校园里，城市的各个角落都存在这种艺术归所，在新国大的艺术嘉年华中，你不仅能欣赏到专业水准的管弦乐队表演还能看
到许多的手工艺品的制作，最关键的是，这些内容的筹办都是全靠学生组织独立完成的，无论是从活动的规模还是质量上讲，其办活动
的专业的水准都是让人惊叹的，这可能是复旦同学们需要学习的地方。	作为一个民族融合之地，食物自然是多元的，来到新加坡的你一
定不会对食物失望，可以说，这里不存在让人会因为家乡食物思念祖国的理由，不仅可以品尝到新加坡地道的肉骨茶、辣椒蟹、叻沙、
田鸡粥和鸡饭，还有无比丰富的中华美食和东南亚美食，不管是食堂还是餐馆，正餐还是甜品还是丰富的热带水果，都可以说是大饱口
福了。	在交流期间，我加入了国大歌谣社团，在社团里主要负责sound	engine的后勤工作，每周都要参与的社团活动让我能学习到专
业调音设备的使用是其次，能和当地人和一些来新加坡读书的华人有一个交流沟通的机会才是十分珍贵的，在社团里认识了很多友好的
同学们让人感到十分开心。	周末或者recess	week期间会去新加坡的旅行胜地或者周边的小岛游玩，看过在National	Stadium的国
庆烟花show，也看过在亚洲最高摩天轮的新加坡河夜景，遗憾没去很多周边印尼小岛玩，建议去新国大交流的同学一定不要放过这些
机会，游遍东南亚就是目标，不仅能在旅行中开拓眼界，而且会让自己更加开朗和独立。			四、交流总结与坡县印象	回头看新加坡不到
四个月的交流生活，感觉过了一个过饱和的夏天。11.30结束了最后一门期末考试，我的超长寒假就此开始了。短暂的交流日子好像在
我身上没产生什么明显的质变，但我想很久之后还会想起这个好像取之不尽的夏天，经历多少次的凌晨雷暴，烈日巨树，虫鸣鸟叫，港
湾晚灯，汽水果汁，吊扇短裙，还有绕了不知道多少圈的跑道。还有可爱的四位教授们，带我领略了严谨的学术学习，也经历了essay
的磨练，尤其对于国际政治的专业，能够从他国的视角看一些同样的问题是十分必要可贵的，这样会对这个问题的理解变得更深刻和多
元。	而且如果你也喜欢夏天的话，新加坡真的很不错。关于新加坡的很多细节，待你探索更多吧！


